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« Dieu est au ciel et toi sur la terre... »

Cette expression du livre de l'Ecclésiaste, dans la Bible, est bien sûr une
image : image de la distinction claire et nette entre Dieu et les humains, à une
époque où le ciel était par excellence le symbole de l'inaccessible. C'est donc
une manière de remettre les humains à leur place (un peu de modestie !),
mais cela nous renvoie aussi au monde qui est le nôtre et où nous sommes
appelés à réaliser notre vie. Dès le début de la Bible, s'affirme en effet cette
conviction que, loin de mépriser les humains, Dieu leur confie le monde pour
qu'ils s'y affirment et s'y épanouissent.
La 3ème édition d' « Art & spiritualité » – organisée conjointement fin mai par
notre Eglise protestante et par la paroisse catholique Saint Joseph – reprend
précisément cette conviction, sous le titre « Je vous donne la Terre », avec
une ouverture œcuménique et écologique, qui prend la mesure du don que
nous avons reçu et de la responsabilité qui est la nôtre.
Au fond, pour la foi chrétienne, le seul qui ait pleinement fait le lien entre le
« ciel » et « la terre » est bien le Christ, à la fois « Fils de l'Homme » et « Fils
de Dieu », crucifié et ressuscité, comme nous le célébrons à Pâques. C'est
encore à travers un regard artistique et spirituel que nous aborderons ce
thème, lors d'une rencontre exceptionnelle animée le 18 avril par le pasteur
Hans Lung et portant sur le peintre Marc Chagall et le Crucifié.
Mais l'art n'est pas, bien sûr, la seule entrée possible dans la foi, et nous
aurons en particulier l'occasion de nous retrouver pour évoquer et discuter
ensemble du projet de « Déclaration de foi » de notre Église Protestante Unie
de France, projet fait de mots et de convictions, sur lequel chacune de nos
Eglises locales est appelée à se prononcer avant fin mai. Notre printemps
sera donc bien rempli... bienvenue à tous pour y prendre part !

Étienne Berthomier
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« Je vous donne la Terre »

3ème édition d'Art & spiritualité
(20-29 mai 2016)

exposition
conférence (mardi 24)

concert promenade (samedi 28)
rencontre finale (dimanche 29)

Rencontre exceptionnelle

« Marc Chagall et le Crucifié »

par le pasteur Hans Lung

lundi 18 avril – 20h30
Espace France Quéré
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Dans la famille de l'Église

Présentation
Nous avons eu la joie d'accueillir
Dorothée Hérambourg, qui a été
présentée à Dieu lors du culte du 21
février à Cholet.

Obsèques
Nous avons annoncé l’Évangile de la
résurrection et entouré la famille de
Monique Roy (76 ans) le 3 février au
crématorium de Montreuil-Juigné.
Nous avons entouré également la
famille de René Triqueneaux (81 ans)
le 3 mars au temple d'Angers.
Notre prière fraternelle accompagne
ces familles dans le deuil.

Le billet du trésorier                                               Le 15 mars 2016

Pourquoi les dons nominatifs ont-ils baissé ?

Le tableau ci-dessous qui indique la répartition, de 2013 à 2015, des
dons réguliers par tranche de don mensuel permet de voir une évolution
intéressante :

Il montre une augmentation significative du nombre de donateurs
ce qui est très positif. Mais le total des dons reçus est un peu inférieur à
celui de l’année dernière. Ceci est dû, pour cause de départ ou de décès, à
la diminution du nombre de donateurs dans les trois tranches les plus
hautes.

Nous sommes extrêmement reconnaissants à tous ces
donateurs pour leur soutien très précieux et, en espérant que d’autres les
rejoignent, nous souhaitons que les donateurs actuels aient à cœur, s’ils
le peuvent, d’augmenter leur contribution en 2016 : l'objectif est un don de
1% du revenu pour les foyers non-imposables et de 3% pour les autres (qui
bénéficient d'une réduction de 66% de leur impôt sur le revenu).

A ce jour, nous avons reçu environ les 3/4 de la somme attendue
pour "Contact". Si vous ne l'avez pas encore fait, n’hésitez pas à envoyer
sans tarder votre chèque de soutien !  Et nous espérons que les nombreuses
fêtes qui se présentent (Pâques, Ascension, Pentecôte, Fête de paroisse)
seront autant d’occasions de nous rassembler, de nous réjouir et de
manifester notre recon-naissance.

Le nouveau Conseil Presbytéral, récemment élu, vous remercie de
votre confiance et vous adresse tous ses vœux pour un beau printemps et de
très joyeuses Pâques.

Les échos du conseil
Les conseillers presbytéraux élus à l'assemblée générale du 6 mars 2016, se sont réunis le jour même pour élire
son bureau :

Président : Jean-François Griselin
Vice-présidentes : Françoise Lieutaud, Françoise Giffard
Trésorier : Alain-Michel Diamant-Berger, adjointe : Sylvie Merien
Secrétaire : Agnès Topart, adjointe : Françoise Hamelin.

La première réunion du conseil a surtout permis de faire connaissance entre les différents conseillers et de répartir
les tâches et les représentations au Conseil du Consistoire et au Synode régional.
Une tâche importante concerne l'organisation des cultes (prédicateur, musique, accueil) et comment gérer l'urgence
en cas d'absence du pasteur (en particulier s'il y a des funérailles).
Le sujet national auquel nous avons commencé à réfléchir est la nouvelle déclaration de foi de notre …Eglise qui
doit être prête pour 2017.

Vie de notre église
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et que ceux qui le pouvaient augmentent un peu leur
participation, afin que nous puissions continuer à porter
nos divers projets. C'est ce qui est ressorti en particulier
pour l'Entraide, s'engageant davantage auprès des
réfugiés et des personnes traversant des soucis
financiers. En décidant de puiser dans ses réserves,
nous nous sommes aussi engagés à lui donner de
nouveaux moyens par nos dons.
Nos trois associations ont enfin vu le renouvellement de
leurs responsables, en particulier avec Jean-Françoise
Griselin succédant à Françoise Lieutaud comme
président du conseil presbytéral, Martine Sibelle
succédant à Edith Rondeau comme présidente de
l'Entraide et Françoise Hamelin succédant à Étienne
Berthomier comme présidente de notre association
culturelle. Merci à tous ceux qui ont œuvré dans ces
conseils toutes les dernières années !

.

Vie de notre Église

Le dimanche 6 mars dernier ont donc eu lieu les AG des trois
associations couvrant l'ensemble de la vie de notre
communauté protestante réformée d'Angers-Cholet :
« Association cultu-elle », « Entraide » et « Association
culturelle » ont donc été successivement sur le devant de la
scène. L'emploi du temps était plus chargé encore que
d'habitude – puisque nous élisions pour 4 années les
membres des trois conseils correspondants – mais nous
avons néanmoins terminé nos échanges à une heure
décente pour partager ensuite notre repas ! Faisant le tour
d'horizon de l'année écoulée et envisageant les projets à
venir, nous avons pu constater le dynamisme de notre
Église, avec l'arrivée de nouveaux visages et une large
variété d'activités pour tous les âges et les temps (y compris
les vacances).
Nous avons vu que les finances suivaient jusque-là, mais
qu'il était important que de nouveaux donateurs s'engagent
et que

Nous étions 9 réunis vendredi  4 mars chez Agnès et Philippe
Topart (merci à eux !) pour un dîner-partage sur « la
Résurrection autrement (vue par la théologie du Process) ».
    Dans le numéro de juin-juillet 2015 d' Évangile & Liberté ,
Jean-Marie de Bourqueney affirme que la façon de
comprendre la Résurrection est en rapport avec la « double
nature » du Christ – telle qu'exprimée au Concile de Nicée en
325 – et avec le néoplatonisme de Plotin (205-270), pour qui
l'être humain est composé d'un corps matériel promis à la
mort, et d'une âme immatérielle, substance divine donc
éternelle, destinée à rejoindre Dieu lorsque le corps périra.
Ces « lunettes déformantes », dit l'auteur, ont influencé nos
conceptions. La compréhension de la Résurrection évoluera
encore avec Thomas d'Aquin (1224-1274), le corps n'étant
pas, pour lui, à séparer de l'âme qui lui donne « forme »,
renforçant ainsi l'idée de résurrection des corps. Soren
Kierkegaard (1813-1855) ajoutera à cela qu'on est ce que l'on
devient et non l'incarnation d'une essence éternelle.
    Albert North Whitehead (1861-1947) dans Process and
Réalité, inverse le point de vue sur le réel. Ce sont les
événements qui créent les choses et les êtres et non l'inverse.
Changement de « lunettes » !  Il appelle  « Dieu »  la somme

      Retour sur les assemblées générales (AG)

des possibles qui se présentent à chaque instant et qui
visent une créativité, une vie toujours plus vivante, la joie
d'être. Devant ces possibles, l'homme est libre. Parmi les
théologiens qui ont repris cette piste, John Cobb (né en
1925) évoque la résurrection comme processus et visée
de tout ce qui existe. « L'intentionnalité divine est
présentée comme un projet de résurrection, de recréation
permanente qui nécessite du temps.»  La théologie du
Process est ainsi « un système de pensée, mais aussi un
art de vivre dans et par la résurrection.»
    Le débat fut riche de questionnements: Cette théologie
n'est-elle pas trop optimiste en considérant que  toute
situation peut évoluer vers un bien, d'une façon ou d'une
autre? Le mal règne sur le monde, n'est-il pas juste qu'il y
ait une compensation pour l'innocent dans l'au-delà, or
cette théologie semble ignorer l'après-mort? Comment
parler de la résurrection aux enfants? La façon classique
d'appréhender la résurrection et la « vie éternelle »ne
reste-t-elle pas une consolation pour ceux qui espèrent
retrouver leurs chers disparus?... Cette nouvelle façon de
penser la résurrection ouvre des portes.

Roseline Cayla

        Échos du groupe « PHARE-OUEST ».
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Zoom sur ...

Devenir visiteur

Ce n’est pas Dieu qui ce jour-là s’adressa directement à
moi, mais Edith Rondeau : « Ingrid, tu serais intéressée
pour devenir visiteur ? « Heu, moi ? » « Oui, une
formation est organisée par l’Entraide et la paroisse,
avec Béatrice Birmelé, médecin et responsable
hospitalière dans le domaine éthique, sur « Qui est
l’autre ? » et « Comment entrer en relation avec lui ? »
J'y allai finalement et la journée fut riche en échanges,
m’amenant à me poser plusieurs questions,
Il y a quelques semaines, j’ai  reçu un autre appel…
Etienne, notre pasteur : « Ingrid, tu pourrais écrire un
article pour Contact à propos des visiteurs et puis aussi
parler de la charte des visiteurs, enfin pas long, 2 à
3000 signes ? » « Gloups ! »
Alors, oui, Pourquoi avais-je envie d’être visiteur ? À un
moment de sa vie, on peut se poser la question de
savoir s’il est possible d’aider son prochain d’une façon
régulière. La retraite est souvent un de ces moments.
Pour moi, ce n’est pas encore le moment. Il ne s’agit
donc pas de « m’occuper ».

Mais alors quelles sont mes motivations ?

C’est plutôt une expérience personnelle de maladie et
d'épreuves dans mon entourage qui a généré une
profonde motivation pour m'engager. Ces moments
douloureux où quelquefois, il faut admettre que l’on ne
peut pas aider quelqu’un contre sa volonté. Ces
moments intenses aussi, où seul un regard, une main
posée sur une épaule, nous transcendent. Celui qui
donne et celui qui reçoit. Être auprès de l’autre, se
laisser interpeller, se laisser porter par la rencontre,
accepter de n’être qu’un  maillon.
En référence à la parabole du Bon Samaritain, Martin
Luther King disait : « Le Samaritain représente la
conscience de l'humanité. Il nous appelle à nous centrer
sur l'autre au lieu de nous demander qui est notre
prochain ».  Prendre le risque de la générosité. Cela
peut nous aider à comprendre qui est notre prochain et
nous pousser à être présents à ses côtés.
La quête de sens à la vie peut être aussi une autre
motivation. Rencontrer des personnes dans une relation
vraie. Dégager du temps pour l’autre, gratuitement.
Dans un emploi du temps professionnel bien chargé,
cela m’a semblé important, qu’à un moment, je puisse
donner du temps à mon prochain. Se projeter et se dire
que demain nous traverserons une semblable épreuve
et que nous aurons, nous aussi,  besoin du même
soutien.  S’engager dans l’Église tout simplement...

Mais qu’en est-il des mauvaises motivations ?
Je me suis posée aussi la question qui fâche : Avais-je
envie d’être bénévole pour me donner bonne conscience
ou pour en tirer un profit quelconque ? Ce ne sont bien
sûr pas les bonnes motivations qui sont alors exprimées,
c’est le côté « obscur » de la force. Comment être
sincère auprès d’une personne visitée, si l’on se
présente à elle « par bonne conscience » ? Combien de
temps va durer d’ailleurs cette bonne conscience, et ne
sera-t-elle pas elle-même entachée par la conscience de
cette visite non sincère ? Non, décidément, on ne peut
être visiteur pour se donner bonne conscience.
Quant à en tirer profit ? Là, j’avoue que tout dépend de
ce que l’on entend par « profit », car, oui, je compte
bien tirer profit de ces visites. Comment en pourrait-il
d’ailleurs être autrement ? Comme le disait Paul
Ricœur « si je prends soin de l’autre, c’est que je reçois
de l’autre ». Il n’y a pas de don sans contre don.

Alors comment cela se déroule t-il ?
Pour moi les choses sont « simples » : accompagner
quelqu’un, c’est être présent et l’écouter. La présence
peut-être aussi par téléphone. C’est déjà une rencontre
entre deux personnes. Et ce qui va se passer entre ces
deux personnes est unique. Respecter la dignité de
l’autre, l’écouter, et faire silence, apporter du réconfort.
L’accompagnement s’appuie donc sur une éthique de
l’accueil et de la tolérance. Être présent à côté de la
personne, mieux,  être avec elle. Être présent avec un
regard qui ose croiser son  regard. Être là avec tous ses
sens. Il faut alors faire preuve de beaucoup d’humilité.
Béatrice nous a rappelé aussi que « faire silence » c’est
se rendre disponible. C’est accueillir l’autre comme une
personne, telle qu’elle est avec son histoire, ses
convictions et sa souffrance. C’est aussi entendre ses
refus et ses révoltes. L’écoute doit donc être attentive,
prudente et apaisante. 70% de la communication est
non verbale : l’écoute est bien le premier acte de la
visite. Pour conclure, être présent, écouter et respecter
sont sans doute trois attitudes indispensables pour celui
qui veut visiter son prochain.

Et demain ?
Déjà un groupe de visiteurs est constitué, une charte
est en train d’être élaborée. La diversité, l’échange, le
respect, déjà beaucoup de valeurs partagées. En ces
temps parfois sombres, il est bon de se rappeler que
nous sommes tous le prochain de notre prochain.
N'hésitez donc pas à nous demander une visite !

      Ingrid Seguin

… Participer à une équipe de visiteurs

Vie de notre Église
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  Église universelle

La Pentecôte

La Pentecôte était à l'origine une fête juive connue
également sous le nom de "fête des semaines" ou
"des Moissons". Elle est célébrée à la fin de la
moisson du froment, le sixième jour du troisième
mois, Sivan c'est-à-dire en Juin, afin de
commémorer le don de la loi à Moïse sur le Mont
Sinaï (Exode 20).
Elle est devenue pour les chrétiens le moment de la
réalisation d'une promesse de Jésus et le début de
la constitution de l’Église sous l'action de l'Esprit
Saint, toujours agissant aujourd'hui.
Voilà comment !
Jésus, après sa mort, est réapparu aux disciples et
leur a fait la promesse suivante :"Vous recevrez une
puissance, celle du Saint Esprit survenant sur vous,
et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute
la Judée, dans la Samarie et jusqu'aux extrémités
de la terre" (Actes des Apôtres 1, 8).
Et cette promesse se réalise justement le jour où les
disciples se réunissent pour fêter ensemble la
Pentecôte juive. "Des langues qui semblaient de feu
et qui se séparaient les unes des autres leur
apparurent ; elles se posèrent sur chacun d'eux. Ils
furent tous remplis d'Esprit Saint et se mirent à
parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur
donnait de s'exprimer" (Actes des Apôtres 2, 3-4).

Les disciples sont touchés par l'Esprit Saint et
deviennent des témoins du Christ : les mots leur sont
donnés pour parler à chacun des hommes présents
dans sa langue maternelle, c'est-à-dire la langue qu'il
comprend intimement, des merveilles de Dieu.

Certains ont pris les disciples pour des fous et
pourtant, ce même jour, trois mille personnes ont
accueilli ces paroles dans leur cœur et se sont
converties.

C'est le début de l'annonce de l'évangile dans le
monde entier !
Chaque année depuis, les chrétiens célèbrent cet
événement. Ce jour achève le temps liturgique du
cycle de Pâques et inaugure le cycle du "temps de
l’Église". Les chrétiens se souviennent de la
naissance de l’Église : c'est son anniversaire !

Souvenir d'un événement passé, certes, mais pas
seulement ! La fête de la Pentecôte est aussi une fête
pour le présent et le futur avec l'espérance que
l'Esprit Saint continue à agir et fait de tous les
chrétiens des témoins, afin qu'eux aussi, puissent
recevoir les mots pour dire à tout homme que la
Parole de Dieu est pour lui.

Sandra ZURCHER-DROIT

http://www.protestants.org/index.php?id=32545
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Chemins de foi…

Bienvenue dans une nouvelle série où des membres de notre église disent
« ce qu'est pour eux le protestantisme » : aujourd'hui Paul Cerqueus

attendre avec une profonde humilité, une profonde patience,
l'heure de l'accouchement d'une nouvelle clarté : vivre dans
l'art, c'est cela, et cela seul : pour comprendre aussi bien
que pour créer. »

Paul Auster, Moon Palace :
« Il découvrit que le vrai but de l'art n'était pas de créer de
beaux objets. C'était une méthode de réflexion, une manière
d'appréhender l'univers et d'y trouver une place, et les
éventuelles qualités esthétiques que pouvait offrir une toile
individuelle n'étaient que le sous-produit presque accidentel
de l'effort accompli pour s'engager dans cette quête, pour
pénétrer au cœur des choses. »

France et Hugues Siptrott, Réforme :
« L'art communique cette pulsion de créer qui change notre
vie. L'art est un enrichissement extraordinaire : il nous fait
échapper au rouleau compresseur de la pensée universelle
qui nous écrase sous les conventions. Un oiseau du ciel
n'est pas quelque chose de conventionnel ! Il nous fait voir
les choses avec une petite musique personnelle, nous invite
à une certaine originalité… L'art donne soif de beauté,
d'infini, de transcendance. L'art procure la paix. »

Au fur et à mesure des participations aux
cultes, études bibliques et autres rencontres, j’ai fait
miennes les spécificités protestantes : la profession
de Foi de l’Eglise Réformée, la lecture de la Bible qui
appelle à accueillir librement la parole de Dieu et à
agir gratuitement, le moment de partage pendant la
Sainte Cène, pas de rite qui dénature l’essentiel, pas
de hiérarchie dominante mais une place laissée à
chacun(e) en fonction des responsabilités et de ses
dons. La vie protestante ne se réduit pas à la
pratique cultuelle, l’appel évangélique à être près de
tous les frères se retrouve à travers  les prédications,
sa mise en pratique se concrétise avec l’entraide
protestante, les fondations et groupes qui œuvrent
près des exclus .Je pense aussi aux initiatives
protestantes à l’origine de mouvements comme
l’ACAT et la CIMADE, c’est l’œcuménisme qui se
manifeste dans des actions et le respect des
différences. Mon passage comme conseiller
presbytéral m’a fait découvrir la rigueur, le sérieux
d’une organisation humaine au service de Dieu, de
l’Eglise et de tous les frères.

A mes yeux, la religion Protestante que je
vois vivre est respectueuse, simple mais pas
simpliste, c’est la fraternité, celle que Dieu attend de
ses enfants. C’est bien une Eglise de témoins, tout
n’y est pas parfait restons humbles, mais l’Esprit est
avec nous.

Baptisé catholique, ma jeunesse a été
modelée par un catéchisme enseigné à l’école, basé
sur le respect des commandements de Dieu et de
l’Eglise, assorti d’une notion de rachat de ses fautes
par la pénitence et les indulgences. La lecture de la
Bible était réservée au clergé, seul à pouvoir
comprendre. La vie locale était marquée par le rejet
du non catholique, on ne croisait pas un jeune de
l’école laïque. Mes parents d’appartenance
Janséniste m’ont apporté une éducation certes rigide
mais basée sur l’amour du prochain, la justice et
l’humilité. Après un passage au petit séminaire, j’ai
rejeté les excès de rigidité et d’autorité de l’Eglise.
Les agissements d’un ami prêtre pédophile et la
protection de son évêque m’ont fait quitter
définitivement cette Eglise.

Après quelques années passées sans
appartenance à une Eglise, j’ai ressenti un grand
manque de partage de ma foi avec une communauté.
Ma recherche a été longue, quand un article sur O.F
m’a fait découvrir la présence d’un temple protestant
à Cholet. Je m’y suis rendu à un culte de Pâques, la
démarche n’a pas été simple, c’était une rupture avec
ma culture. L’accueil a été très chaleureux, la
prédication m’a bousculé, j’entendais parler
différemment de Dieu. Mon épouse m’a rejoint dans
mon choix, ce qui est important dans nos échanges
et notre engagement.

Regard sur l’actualité : Urgence de l'art !
L'art, sauf quand il est source de scandale, ne fait guère la Une
de l'actualité. À portée de nos sens, il nourrit pourtant notre vie et
exprime notre créativité au cœur du monde. Pour sa 3ème édition,
« Art & spiritualité » nous invitera donc une nouvelle fois à nous
laisser emporter dans un événement artistique aux accents
œcuméniques intitulé « Je vous donne la Terre ». Mais
auparavant voici trois courtes réflexions sur l'art.

Rainer-Maria Rilke, Lettres à un jeune poète :
« Les œuvres de l'art sont d'une solitude infinie, et rien ne permet
moins de les atteindre que la critique. Seul l'amour parvient à les
saisir, à les soutenir, et peut leur rendre justice. - Donnez
toujours raison à vous-même et à votre sentiment, contre toute
sorte de semblables discussions, commentaires ou introduction ;
s'il s'avérait que vous aviez tout de même tort, le développement
naturel de votre vie intérieure vous conduirait lentement, avec le
temps, à d'autres perceptions. Laissez à vos jugements, sans la
perturber, la calme évolution qui leur est propre et qui, comme
tout progrès, doit venir des profondeurs intérieures et n'être
pressée ni accélérée par rien. Tout n'est que porter à terme, puis
mettre au monde. Laisser chaque impression et chaque germe
de sentiment parvenir à maturité au fond de soi, dans l'obscurité,
dans  l'indicible,  l'inconscient,  l'inaccessible à  l'entendement, et
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        Moïse en version originale, c’est le titre d’un livre du
théologien Thomas Römer, paru à l’automne. Le sous-titre:
enquête sur le récit de la sortie d’Egypte vous renseignera un
peu plus sur le propos de ce livre qui expose les recherches
de son auteur sur Moïse, cette figure centrale de la Bible. On
se souvient que l’auteur, professeur au Collège de France,
avait présenté sa leçon inaugurale sous le titre « les cornes
de Moïse, faire entrer la Bible dans l’Histoire » (on peut la voir
sur internet). L’enquête en question se déroule dans les
quinze premiers chapitres du livre de l’Exode et l’auteur, pour
la mener, s’appuie sur l’archéologie, l’histoire, les textes
parallèles bibliques, assyriens, les spécificités des langues en
usage dans l’Orient ancien. Bien sûr, tout au long de cette
enquête, Thomas Römer passe en revue les différentes
hypothèses qui ont été émises sur le personnage de Moïse :
s’est-on inspiré d’Akhenaton, de Sargon etc…. ? En revenant
sur les différents épisodes de la vie de Moïse : la naissance,
l’adoption, la fuite, le buisson ardent, etc., il montre comment
le personnage est construit. Il cherche la façon dont le texte,
à partir de traditions orales,  a été élaboré par ses différents
rédacteurs. Il désigne ce qui ressort de la version
deutéronomiste, de la version sacerdotale, et distingue
d’autres ajouts. La lecture de ce livre est facilitée par le
rappel des textes étudiés dont l’auteur donne sa traduction, et
aussi par des petits tableaux pour les textes parallèles.
Ce livre, publié conjointement par les éditions Bayard et
Labor et Fides est disponible à la bibliothèque de la paroisse.

Françoise Lieutaud

.

Des livres…

Chemins de foi…

…et des mots

Le premier service 
dont nous sommes redevables aux autres, 
c'est de les écouter.
De même que le commencement 
de notre amour pour Dieu 
consiste à écouter sa Parole, 
de même le commencement 
de l'amour du prochain
consiste à apprendre à l'écouter.
Celui qui estime son temps trop précieux
pour pouvoir le perdre à écouter les autres
n'aura en fait jamais de temps 
pour écouter Dieu et le prochain;
il n'aura plus de temps que pour lui-même....

Dietrich Bonhoeffer, pasteur
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Prochainement dans notre Église

Calendrier des activités : Avril - Mai 2016
Ve 1er
avril.

Pause fraternelle, accueil Espace France
Quéré de14h30 à 16h30

V1-S2 D3
avril

Journées nationales des Entraides à La
Rochelle

Di 3 avrill Quête au profit de l'Entraide locale
Ve 22 avril Pause fraternelle, accueil Espace France

Quéré de14h30 à 16h30
Échanges et suggestions sur le projet de
« Déclaration de foi » de notre Église
Protestante Unie de France, avec le
pasteur Étienne Berthomier

Ve 29 avril Pause fraternelle accueil Espace France
Quéré de14h30 à 16h30
Présentation de l'Argentine par Eva
Martinelli-Salé

Di 1er mai Quête au profit de l'Abri des Cordeliers
Cholet

Je 12 mai Rencontre avec les Anciens à Montreuil-
Juigné

Ve 20 mai Pause fraternelle accueil Espace France
Quéré 14h30 à 16h30
Atelier couture animé par Laurence Recule

Ve 27 mai Pause fraternelle accueil Espace France
Quéré 14h30 à 16h30

Prochaines émissions de Paroles Protestantes : thèmes prévus

Lundi 04 avril  Daniel Marguerat, théologien protestant contemporain
Lundi 11 avril Raphael Picon, théologien protestant contemporain
Lundi 18 avril Portrait d’Elise Lazarus, pasteure église adventiste
Lundi 25 avril La Résurrection dans les Tableaux de Marc Chagall
Lundi 02 mai Comment connaître Dieu
Lundi 09 mai De l’organistrum à la vielle à roue
Lundi 16 mai Pas d’émission ou rediffusion (lundi de pentecôte)
Lundi 23 mai Art et Spiritualité
Lundi 30 mai Retour du Synode National
LE GROUPE RADIO RECRUTE TOUJOURS...

Angers 88.1             Saumur 93.4
Baugé 90    St Florent le Vieil 104
Cholet 89.3                 Segré 90.9

Paroles protestantes
Sur les ondes de RCF-Anjou

Le lundi à 19h15

Projet de « Déclaration de foi » de
l’Église Protestante Unie de France
Notre Église souhaite se doter d'une « Déclaration de
foi » exprimant ses grandes convictions et sa manière
de  comprendre la Bonne Nouvelle de Dieu aujourd'hui.
Venez participer aux échanges et donner votre avis sur
ce futur texte de référence, dont  vous avez pu découvrir
une première « proposition de base » dans le dernier
Contact.

Rendez-vous au choix :
> vendredi 22 avril à 14h30 à l'Espace France Quéré
> vendredi 29 avril à 20h30 au presbytère 

________
____________
__
____ ____
____________
____

Entraide permanence:

Espace France Quéré
chaque vendredi
de 14h30 à 16h30
hors vacances scolaires


